
> вести с шахт

Уважаемые коллеги!
Дорогие ветераны шахтерского труда!

От всей души поздравляю вас с профессиональным 
праздником – Днем шахтера!

Мы приближаемся к этой знаменательной дате с хоро-
шим настроем и уверенностью в завтрашнем дне. Стабиль-
но работает шахта «Берёзовская», добывая по 140 тысяч 
тонн угля ежемесячно. Намечаются хорошие перспективы 
у шахты «Первомайская», которая в этом году отмечает 35-
летний юбилей. В конце 2010 года будет завершена поставка 
стругового комплекса. В 2011 году шахта возобновит добычу.

Но важнее всех производственных побед была и 
остается безопасность труда, на что, в первую очередь, 
и направлены наши усилия. Стараемся обеспечить вас 
надежными средствами индивидуальной защиты, ин-
струментами, качественной спецодеждой, наводим по-
рядок на рабочих местах, внедряем новые технологии 
на производстве, проводим обучение и повышение ква-
лификации. И от вас, в свою очередь, требуем строгого 
выполнения всех правил и стандартов, неравнодушного 
отношения к нарушителям. Только так, все вместе, мы и 
сможем сделать наше производство безаварийным, на-
дежным, сохраним жизнь и здоровье друг друга.

 Низкий поклон нашим ветеранам, наш долг помнить 
о них, поддерживать морально и материально. И конечно, 
накануне главного шахтерского праздника мы вспомина-
ем тех, кто не вернулся из шахты. Ведь для семьи, кото-
рая потеряла дорогого человека, так важна память о нем в 
сердцах людей. Вдовы и дети погибших шахтеров всегда в 
зоне нашего внимания.

Уважаемые шахтеры! От всей души желаю вам и вашим 
семьям безопасных трудовых будней, уверенности в завтраш-
нем дне, доброго здоровья, большого личного счастья! 

Хорошего праздника!

С. А. ЛИСКОВЕЦ,
генеральный директор

ОАО «Угольная компания «Северный Кузбасс»

НакаНуНе ДНя 
шахтера, 20 августа, 
бригаДа Николая 
ширяева с первого 
участка шахты 
«березовская» выДала 
На-гора миллиоННую 
тоННу угля. миллиоН 
коллектив Добыл 
за Десять месяцев, 
считая с Ноября 2009 
гоДа.

Торжественная пере-
дача камня, символизи-
рующего миллионную тон-
ну, прошла в актовом зале 
административно-бытового 
здания шахты. Вся утренняя 
смена приветствовала Ни-
колая Ширяева и членов его 
бригады. Вот они идут по ко-
ридору, входят в зал. На запы-
ленных углем лицах светятся 
усталые, но радостные глаза. 
Раздаются дружные аплодис-
менты, звучит бодрая музы-
ка. Слышатся реплики:

- Николай, ты – молодец!
- Вы своего добились, 

здорово!
Горняки во главе с брига-

диром подходят к директору 
шахты Альберту Салихову и 
вручают ему камень с над-
писью «1000000 тонн». Вот и 
произошло то, о чем догова-
ривалась бригада с руковод-
ством предприятия десять 
месяцев назад. Об этом ска-
зал Альберт Салихов:

- Миллион тонн выдан из 
одной лавы. Прежде это уда-
валось сделать в Березовском 
только бригаде Владимира 
Мызникова с шахты «Перво-
майская». Владимир Ильич 
представлял свой славный 

коллектив в областном гор-
няцком клубе «миллионе-
ров». И мы ездили на встречи 
с ним и другими бригади-
рами, чтобы больше узнать 
об опыте лучших в Кузбассе 
коллективов. И вот теперь на 
«Березовской» - свой «мил-
лионер». Право носить это 
звание Ширяев и его бригада 
подтвердят в октябре, когда 
добудут миллион тонн с на-
чала текущего года.

Затем выступил техни-
ческий директор угольной 
компании «Северный Куз-
басс» Иван Шемякин:

- Мне приятно быть 
участником замечательного 
события. Работая в сложных 
горно-геологических усло-
виях, березовцы до сих пор 
только мечтали о «миллио-
не». И вот мечта сбылась! Это 
классно, почетно, здорово! 
Это достижение всего кол-
лектива шахты, доказавшего 
свою способность эффектив-
но использовать передовую 
технику. А важнее всего то, 
что миллион добыт без тя-
желых травм и аварий, до-
быт безопасно! Поздравляю 
членов бригады и коллектив 
шахты с победой, с наступа-
ющим Днем шахтера!

За достижение высоко-
го результата бригаде Нико-
лая Ширяева вручен чек на 
миллион рублей. Так сказать 
миллион за миллион.

- С первых дней своей 
шахтерской жизни работаю 
горнорабочим очистного 
забоя, – рассказывает Н. И. 
Ширяев. – И ни разу не изме-
нял профессии за все 29 лет 
подземного стажа. Как толь-
ко спустился в лаву, так сразу 

и понял, что это мое.
Николай Ширяев – вы-

ходец из бригады Войтенко, 
одного из сильнейших кол-
лективов на шахте «Перво-
майская» в 80-е годы. Когда 
подошел пенсионный воз-
раст, известному бригадиру 
пришлось сдавать полномо-
чия преемнику. Таковым он 
назвал Ширяева. С брига-
дирским опытом и перешел 
Николай на «Березовскую». 
И вот уже пять лет возглав-
ляет очистную бригаду на 
первом участке.

Для бригады Ширяев 
очень много значит. Ведь 
средний возраст горняков в 
коллективе – 30 лет. Молодая 
бригада. Парней учить да 
учить еще надо. У Николая 
хорошие помощники – зве-
ньевые: Андрей Шершнев, 
Константин Пашкевич, Иван 
Никонов. На первом участ-
ке и горные мастера очень 
толковые: Алексей Синяков, 
Борис Егоров, Андрей Анфе-
ров. А возглавляет участок 
человек тоже первомайско-
софроновской школы - Ана-
толий Миндрин.

- Сейчас мы дорабатыва-
ем лаву № 18 по XXVII пла-
сту, - продолжает бригадир. 
- Много метана, большое об-
воднение. Мощность пласта 
1,85 метра. Это, конечно, не 
4-метровый пласт. Но зато 
лава оснащена мощной тех-
никой: польским комплек-
сом «Фазос», американским 
комбайном «Джой». Вторую 
лаву отрабатываем с «Фазо-
сом» без капитального ре-
монта комплекса.

Умеет бригада заботиться 
о технике и эксплуатирует ее 

грамотно. Вот и итог такой 
значительный, знаковый. По-
стахановски сработал кол-
лектив! И главное, как сказал 
Иван Шемякин, безопасно!

В планах шахты «Берёзов-
ская» добыть до конца года 
1 миллиона 639 тысяч тонн. 
Это выше показателя про-
шлого года на 36 процентов и 
наивысший результат за все 
52 года эксплуатации пред-

По-стахановски 
сработали!

приятия. Сданная с проект-
ной мощностью 1 миллион 
тонн, своего пика добычи – 1 
млн. 300 тыс. тонн – предпри-
ятие достигало в 1975 году. 
Благодаря слаженной работе 
таких коллективов как бри-
гада Николая Ширяева, шах-
та превзойдет этот результат 
более чем на 300 тысяч тонн!

Юрий МИхАйЛОВ

Бригада Николая Ширяева



в. и. Захаров: 

«самое ценное на шахте – ее люди»

ИСТОРИя И люДИ

* * *
Виктор Захаров пришел на 

молодую, перспективную «Пер-
вомайскую» в 1985 году. А до это-
го трудился на «южной», так же, 
как его отец и два из трех его бра-
тьев.  Успел поработать здесь до 
службы, потом два года после нее 
– слесарем на главном подъеме. 

- я пришел, когда шахте 
было уже десять лет. Коллектив 
большой – около 1800 человек, 
но слаженный, дружный. Ра-
ботало четыре очистных забоя. 
Меня взяли горнорабочим тре-
тьего разряда на второй участок. 
Чуть позже отучился и получил 
удостоверения горнорабочего 
очистного забоя, проходчика. 
Затем работал в лаве –добывали 
уголь, проходили выработки. В 
1990 году закончил заочно по-
литехнический институт, по-
ставили горным мастером на 
очистной участок. 

А потом, ступенька за сту-
пенькой, Виктор Иванович про-
шел традиционный для горного 
инженера трудовой путь:  по-
мощник, затем заместитель на-
чальника очистного участка. В 
2001 году назначили начальни-
ком подготовительного участ-
ка, вскоре перекинули началь-
ником же на другой участок. 
Дальше последовали не менее 
ответственные должности – за-
меститель главного инженера по 
проходке, заместитель директо-
ра по производству,  сегодня он 
главный инженер шахты. 

- Таков мой трудовой путь, 
- подытоживает вехи своей тру-
довой биографии Виктор Ива-
нович.

* * *
И конечно на этом своем 

пути он был не один. Рядом 
всегда были люди – руководите-
ли, подчиненные, коллеги, дру-
зья, семья, с которыми не один 
пуд соли съел, делил и радости, 
и горести. Некоторые фамилии 
Виктор Иванович называет с 
особой гордостью – что довелось 
трудиться рядом с этими леген-
дарными для шахты людьми.

Среди них Иннокентий Зи-
новьевич Софонов, бригадир 
на шестом очистном участке, 
чья слава гремела в 80-е годы 
и в городе, и в области. Не ме-
нее известными были бригади-
ры Витаутас юрио Матузас на 
четвертом  участке, на втором  
Алексей Николаевич Анохин, 
на первом участке Виктор Ва-
сильевич Устюжанин. Среди 
отличных проходчиков Виктор 
Иванович называет бригадиров 

Валерия Ивановича Циммерма-
на, Сергея Павловича Хуртина, 
Ромазана Мингареевича Тухва-
тулина, Геннадия Борисовича 
Фаткулина, Александра Смир-
нова, с которыми трудился на 
подготовительных участках. 

- С Сергеем Хуртиным мы 
осваивали новые, мощные ком-
байны КСП украинского про-
изводства, благодаря которым 
стали достигать более высоких 
результатов проходки.

А из бригадиров нового по-
коления,  тоже принесших успех 
шахте, Виктор Иванович назвал 
Владимира Ильича Мызникова и 
Ивана Александровича Мещеню. 

Историческими для «Перво-
майской» фигурами, по мнению 
В. И. Захарова,  являются пер-
вый директор шахты Алексей 
Васильевич Силютин, Валерий 
Викторович Соболев – бессмен-
ный заместитель директора по 
производству вплоть до 2005 
года, Александр Николаевич 
Кнышенко работал проходчи-
ком, долгое время возглавлял 
подготовительный участок, за-
местителем главного инженера 
по проходке, главным инжене-
ром. Сергей Васильевич Иван-
ченко руководил монтажным 
участком, потом работал заме-
стителем директора по ПКи-
ОТ, в настоящее время работа-
ет начальником смены. А вот 
еще громкие имена, которые 
Виктор Иванович обязательно 
просил назвать: Сергей Ивано-
вич Вяткин,  начальник смены, 
Владимир Ильич Садовенко – 
заместитель главного механи-
ка по проходческому оборудо-
ванию, Владимир Васильевич 
Старченко – старший механик 
по стационарным установкам, 
Виктор Григорьевич Андрейчев 
– подземный диспетчер участ-
ка ВШТ, Анатолий Васильевич 
Миндрин,  в настоящее время 
работает  начальником очист-
ного участка на шахте «Берёзов-
ская». Все они более тридцати 
лет отработали на «Первомай-
ской» и сейчас передают  свой 
опыт молодым шахтёрам.

Все эти люди – истинные 
мастера в  угледобыче и прове-
дении горных выработок, кто 
зарабатывал авторитет и славу 
предприятию.

* * *
 Наиболее значимая личность, 

с кем повезло работать Виктору 
Ивановичу, это, конечно, Влади-
мир Марьянович Бучатский.

- Высококлассный специа-
лист, хороший стратег. Когда 

он пришел на шахту, у нас были 
некоторые проблемы в плане 
добычи, производительность 
падала. Надо было срочно при-
нимать меры. Положение ему 
обрисовали, он подумал и при-
нял решение: остановить шахту 
на десять дней.

Так называемым «узким» 
местом был транспортный 
штрек. Вернее, скребковый 
перегружатель, который из-за  
конструктивной недоработки 
часто выходил из строя и тор-
мозил транспортировку угля из 
лавы. От этого добычу приходи-
лось сдерживать. Но остановить 
действующую лаву не решались: 
план – это святое, не будет угля, 
не будет премии. Бучатский ре-
шился. В ноябре 1997 года лаву 
остановили и за десять дней 
провели все необходимые рабо-
ты: демонтировали перегружа-
тель, зачистили с подрывкой 80 
метров транспортного штрека и 
нарастили ленточный конвей-
ер. «Узкое» место было ликви-
дировано, аварийность резко 
снизилась, а добыча возросла.

Для всех это был пример на-
стоящей инженерной прозор-
ливости, смелости и отличной 
организации работ.

- Потом, когда на шахту глав-
ным инженером пришел Сергей 
Ефимович Трусов, начали раз-
рабатываться  проекты, кото-
рые принесли предприятию 
немалую пользу, - продолжает 
Виктор Иванович. – Например, 
увеличена длина лав. Впервые 
появились лавы длиной 300 м, а 
до этого максимум были по 200. 

Именно благодаря тандему 
Бучатский-Трусов стали прово-
диться мероприятия по борьбе 
с газодинамическими явления-
ми для безопасной работы в 
уклонных полях.

Мероприятия, разрабо-
танные совместно с научно-
исследовательскими инсти-
тутами, первыми решились 
применить именно первомай-
цы. И вполне успешно. А потом 
еще несколько лет доводили 
до совершенства. Так что пере-
нимать опыт приезжали даже с 
других предприятий области. 

- По большому счету именно 
этот опыт определил позже пер-
спективу развития шахты, когда 
с бремсберговых полей перешли 
на более газоносные, а, значит, и 
более опасные, уклонные поля, 
- считает Виктор Иванович. 

лавы № 31, 33, 63, 65 отраба-
тывали только с мероприятиями. 
Иначе взять уголь из них не уда-
лось бы – газ не дал бы работать.

* * *
Труд горняка сложен и опа-

сен. И одна из задач главного 
инженера – это не только опре-
деление перспектив развития 
шахты, ее техническое пере-
вооружение, но и обеспечение 
безопасности производства.

- Если сравнивать технику, 
которая была лет 20 назад, с со-
временной, конечно стало на-
много легче шахтеру работать. 
Например, появилось анкерное 
крепление выработок. Тоже, 
кстати, Бучатский внедрял. Те-
перь горняку не приходится но-
сить тяжеленную металлокрепь, 
метр которой весит 22-27 кило-
граммов, а она по четыре метра 
длиной, вот и считайте. Появи-
лась более производительная 
техника, более надежная, уже 
не требующая такого количе-
ства тяжелых аварийных ра-
бот, как раньше. Хотя есть еще, 
к сожалению, и ручной труд. 
Стараемся по возможности усо-
вершенствовать, приобретать, 
планировать новую технику, для 
облегчения работы шахтера. Но 
не может быть такой техники, 
чтобы человек перестал забо-
титься о безопасности. Вопро-
сы безопасности всегда были 
на шахте и будут. И даже при са-

мой современной 
технике никуда 
от них не деть-
ся. Недра иногда 
бывают непред-
сказуемы. Рассла-
бляться ни в коем 
случае нельзя. Ра-
дует, что подвиж-
ки к более безо-
пасному труду на 
шахте происхо-
дят: внедряются 
корпоративные 
стандарты по без-
опасности, про-
водятся поведен-
ческие аудиты и 
оценка рисков на 
рабочих местах.

* * *
Виктор Иванович рассказы-

вает, что в течение 35 лет шахта 
«Первомайская» всегда работа-
ла стабильно, выполняя плано-
вые обязательства.  Строилась 
она с проектной мощностью 1 
миллион 800 тысяч тонн угля в 
год. Но этой цифры достигала 
только два раза – в 1977 и 1987 го-
дах. И два раза за всю историю 
случались у нее  «провальные» 
периоды. Первый - в начале 
90-х, когда началась реструк-
туризация угольной отрасли, 
тогда в отдельные годы добыча 
падала до 300 тысяч тонн в год. 
Это был сложный период, во-
круг начали одна за другой за-
крываться шахты. 

- Но благодаря тому, что на 
шахте к тому времени сложился 
работоспособный коллектив, 
сумели не только сохранить 
шахту, но и развить производ-
ство, - вспоминает Виктор Ива-
нович. - Уже с 1997 года шахта 
ожила и стала достигать макси-
мальных производственных по-
казателей. Так было вплоть до 
2008 года, в конце которого слу-
чился мировой экономический 
кризис. Почти полтора года ра-
ботали лишь в режиме поддер-
жания жизнедеятельности шах-
ты, когда горные работы были 
сведены к минимуму, только 
чтобы сохранить предприятие и 
его коллектив. Теперь мы знаем, 
что перспективы у шахты есть – 
это XXIV пласт, который до сих 
пор не разрабатывался. 

Хотя Виктор Иванович пом-
нит, что вопрос о необходимо-
сти переходе на этот пласт и 
приобретения стругового ком-
плекса стоял с 1998 года. Тогда 
даже начали было нарезать лаву 
по этому пласту.

* * * 
- Разработана программа 

развития предприятия на даль-
нюю перспективу – до 2020 года 
и на ближайшие пять лет, - рас-
сказывает Виктор Иванович. 
-  С годовой добычей от 600 до 
900 тысяч тонн угля. С сентя-
бря до 15 ноября мы получаем 
струговый комплекс Bucyrus  из 
Германии. С середины ноября 
по январь 2011 года его смонти-
руем, опробуем под нагрузкой и 
выведем из монтажной камеры. 
С февраля планируем добывать 
уголь.  В сентябре группа наших 
специалистов уезжает на обуче-
ние в город люнен, где с 14 по 
17 сентября  состоится приемка 
мини-лавы во главе с директо-
ром нашей шахты Дмитрием 
Анатольевичем Тупикиным, он 
является руководителем проек-
та. Обучение теоретическое и 
практическое будет проходить 
непосредственно на комплексе. 
И сразу начнется его отгрузка. 
Более трех лет мы выбирали 
оборудование для отработки 
маломощного пласт. Ездили в 
Чехию, на Украину, на всех шах-
тах Кузбасса побывали, где на 
тонких пластах ведут добычу 
угля струговыми комплексами. 
Обобщив опыт всех этих пред-

приятий, определились, какой 
комплекс нам нужен. я считаю, 
мы приобрели самое современ-
ное оборудование, на котором 
просто обязаны давать хороший 
уголь. И будем добывать даже 
несколько больше, чем добыва-
ют на  других шахтах.

Виктор Иванович не со-
мневается, что вскоре на шахту 
«Первомайская» вновь будут 
приезжать за опытом, как это 
было в  конце 90-х.

* * *
-   Коллектив на шахте «Пер-

вомайская» всегда был слажен-
ным, крепким. У меня со всем 
надзором, с рабочими хорошие 
отношения. В этом плане мне 
легко работалось и работается, 
- делится Виктор Иванович. Так 
сложилось, что взаимопонима-
ние между руководством шахты 
и руководителями отделов, на-
чальниками участков, а также 
между бригадирами всегда было. 
Мы можем вместе решить любой 
вопрос. Мы одна команда.

Самое главное – выстроить 
хорошие, доверительные отно-
шения между людьми, считает 
В. И. Захаров. 

- Уважение должно быть. Не 
важно, какую должность ты за-
нимаешь, ты должен себя сдер-
живать, быть человечным по 
отношению к подчиненным. Все 
проблемы решать без крика, без 
ругани. Хотя  без жесткости в на-
шем горняцком деле  тоже нель-
зя. Только надо знать время и 
место. И правильно это исполь-
зовать. Человек не должен ухо-
дить в шахту злой, неудовлетво-
ренный. Он должен спускаться 
уравновешенный, спокойный.

Виктор Иванович  старается 
так построить свои отношения с 
подчиненными, чтобы они мог-
ли работать не только по указке  
руководителя, но и умели сами 
думать, принимать решения и 
нести за них ответственность.

- Надо давать человеку сво-
боду действия. Иногда даже ви-
дишь, что кто-то неправильно 
делает, но стараешься дать ему 
возможность сделать по-своему. 
Он потом все равно поймет 
свою ошибку и исправит ее. А 
если постоянно указывать под-
чиненному на его промахи, он 
тогда просто отвыкнет думать, 
только и будет делать, что ждать 
подсказки. Какое уж тут творче-
ское отношение к работе. 

Главный инженер не считает 
зазорным, когда надо, посовето-
ваться с рабочими.

- Шахтеры все опытные, гра-
мотные. Поэтому если в чем-то 
сомневаюсь, сначала выслушаю 
мнение всех, а потом принимаю 
решение. Могу у любого рабоче-
го спросить, как лучше сделать.  
Это нормальная работа, она та-
кой и должна быть.

За то, наверное, и уважают 
Виктора Ивановича Захарова в 
коллективе. Его опыт, помно-
женный на профессионализм, 
плюс человечность – это боль-
шая сила.

Елена ТРОФИМОВА

в этом гоДу шахте «первомайская» 
исполНяется 35 лет. пышНых празДНеств по 
этому повоДу Не устраивали. а вот работНиков, 
которые строили преДприятие, проработали 
На Нем Не оДиН Десяток лет, помогали ему 
развиваться, опреДеляли его суДьбу, решили 
отметить. оДиН из таких люДей – виктор 
иваНович захаров, главНый иНжеНер шахты.  
его связывает с «первомайской» 25 лет. 
а четверть века – Не просто отрезок жизНи, 
это уже история. история человека, история 
преДприятия.

бригаДа в. и. циммермаНа, 
коНец 80-х гоДов



МИР УВлЕЧЕНИй

Беседуем с идейным вдох-
новителем и организатором  
этого клуба – главным меха-
ником шахты Вадимом Ни-
колаевичем ДРАНИШНИ-
КОВЫМ.

- Почему именно пара-
шютный спорт?

- А что может быть более 
страшным и в то же время 
более привлекательным  для 
шахтера, который большую 
часть времени проводит под 
землей, в темноте, в ограни-
ченном пространстве, ви-
дит над собой лишь низкую 
кровлю, дышит не совсем 
подходящим воздухом. А ког-
да выходишь из самолета на 
высоте четырех километров, 
и облака под тобой, и земли 
не видно, и тебя ничего не 
держит, у тебя есть минута 
свободного падения со ско-
ростью 50 метров в секунду, 
а потом, когда открывается 
купол, еще 5-7 минут паришь 
в небе – то ощущения диаме-
трально противоположные. 
И за эти несколько минут ты 

успеваешь понять о себе все, 
и проверить – чего ты сто-
ишь на самом деле.

Ощущение такое, что 
люди, которые прыгают с 
парашютом, просто молоде-
ют на глазах. Такой выброс 
адреналина мало где можно 
получить. Выброс дикий. 
Встречаешь потом своих дру-
зей, с которыми вместе пры-
гал, смотришь им в глаза, а у 
них адреналин еще брызжет 
из глаз. Еще несколько часов 
после прыжка они ни о чем 
говорить не могут. Прихожу 
на другой день утром на ра-
боту, и слышу: «Ну что, Ни-
колаич, когда в следующий 
раз прыгать будем?» И тут я 
понимаю: все, засосало, это 
наш человек.

- Назовите тогда «ва-
ших» людей. Пусть, как го-
ворится, страна знает сво-
их героев.

- С удовольствием. За-
писывайте: директор шахты 
Дмитрий Анатольевич Тупи-
кин, заместитель директора 

по производству Дмитрий 
юрьевич Матыленко – у него 
больше всего прыжков, около 
десяти. Еще пишите: заме-
ститель главного механика 
Алексей Валерьевич Белкин, 
горный мастер участка авто-
матики Алексей Нагубнев, 
начальник четвертого участ-
ка юрий Матвеев, главный 
энергетик Александр Алек-
сеевич Киряков, заместитель 
директора по ОТ и ПК Ар-
тем Акимов, электрослесарь 
участка автоматики Вадим 
лебедев. Есть у нас насколь-
ко человек уже в возрасте – 
заместитель главного меха-
ника Владимир Васильевич 
Старченко и горный диспет-
чер Владимир Васильевич 
Курочка. Им уже много лет, 
но они отважились и пры-
гают с удовольствием. Еще к 
нам присоединились два че-
ловека из исполнительного 
аппарата компании – заме-
ститель технического дирек-
тора Валерий Владимирович 
Заболотских и менеджер по 
инвестициям Вячеслав Шу-
клин. 

Мы уже и семьи, детей сво-
их завлекаем в клуб. У Димы 
Матыленко дочка шесть или 
семь раз прыгнула. я недавно 
своего восьмилетнего сына 
сбросил, правда, в тандеме с 
инструктором. Никто не ве-
рил, а он прыгнул.

- Как набирали коман-
ду? По какому принципу?

- Честно говоря, сам не 
очень верил, что клуб у нас 
получится. Мне-то проще, я 
со школы еще прыгаю, а по-
том в армии в парашютно-
десантной службе авиа-
ционного полка служил. А 
вот другим каково. Тот, кто 
каждый день ходит в шах-

ту, знает цену жизни, знает 
свой порог. Если он сказал, 
что спрыгнет, значит спрыг-
нет. А кто-то говорит: нет, 
это мне мое. Его бесполезно 
уговаривать. Кого-то на сла-
бо взял. «А слабо тебе прыг-
нуть?» Он мне: «Да я-то не 
спрыгну?» Все, попался. Как 
будет потом себя чувствовать 
в шахтерском коллективе, 
если не сдержит слово? Вы-
ходит, писанулся, а потом 
сдрейфил.

- И все-таки это, навер-
ное, страшно?

- У меня 311 прыжков, но 
каждый раз перед выходом 
из самолета мандраж при-
сутствует. Страх высоты у 
любого есть. я считаю, это 
нормально. Если его не будет, 
этого страха, я могу непра-
вильно парашют уложить, 
неправильно зачековать. А 
я знаю, что от этого зависит 
моя жизнь, и я пять раз про-
верю каждый этап уклад-
ки,  у себя, у всей команды. 
Страх пропадает, когда дела-
ешь шаг из самолета за борт. 
Сделаешь его, отделишься от 
летательного аппарата, и у 
тебя включается программа 
выживания: как правильно 
провести свободное падение, 
как не уйти в беспорядочное 
падение, а это очень опасно 
– может обмотать стропами 
или вытяжным парашютом 
и человек шлепнется на зем-
лю, как кукла. Но в возду-
хе уже не страх, а инстинкт 
самосохранения работает, 
и делаешь все правильно, 
вспоминаешь, как учил ин-
структор. Доказано же, что 
в момент опасности человек 
делает невозможное, выяв-
ляются все резервы организ-
ма, даже скрытые.

смотрите, 
шахтеры летят!

- А как же девиз  нашей 
компании «безопасность 
превыше всего»?

- У меня многие об этом 
спрашивают. А я отвечаю: 
этот спорт как раз и учит 
любить жизнь, относиться 
к своей безопасности вдум-
чиво, проверять и перепро-
верять – все ли ты правиль-
но сделал. Так же и в шахте: 
прошел метры, закрепил, 
проверил, дальше пошел. 
Человек, который занима-
ется парашютным спортом, 
в шахте никогда ничего не 
будет делать спустя рукава. 
Забота о безопасности него 
уже в крови.

Да, в шахте очень опасно, 
но есть вероятность выжить. 
Случись что в воздухе, такой 
вероятности уже нет: другие 
измерения, другие скорости, 
и запасной парашют помога-
ет не всегда. 

Если бы шахтеры хотя бы 
наполовину выполняли те 
меры, которые выполняют 
парашютисты, то травм и 
аварий в шахте было бы го-
раздо меньше.

- Своим коллегам, дру-
зьям вы помогли осуще-
ствить заветную мечту – 
оказаться в небе, полетать. 
А сами-то о чем мечтаете?

- Есть у меня голубая меч-
та: однажды на день шахтера 
организовать показательные 
выступления парашютистов 
шахты «Первомайская» и 
приземлиться на централь-
ной площади города в самый 
разгар праздника.

Беседу вела 
Елена ТРОФИМОВА

Фото из архива Вадима 
Дранишникова

На шахте «первомайская» мНого азартНых, увлекающихся, 
спортивНых люДей. это преДприятие еДиНствеННое в компаНии 
провоДит собствеННые спартакиаДы. то вДруг комаНДа первомайцев 
участвует в областНом шоу «поехали!», гДе спускается с горы На 
шахтерской вагоНетке вместо саНей. а НеДавНо и вообще возНикла 
иДея созДаНия своего парашютНого клуба. образовалась группа 
бесстрашНых люДей, которая езДит На таНай, чтобы совершить 
очереДНой полет НаД облаками. 

Рано утром 7 августа на 
берегу живописного озера 
Берчикуль, что в Тисульском 
районе, высадился шахтер-
ский десант из рыболовов-
спортсменов – шесть ко-
манд, представлявших все 
предприятия угольной ком-
пании.

После дальней доро-
ги рыбаков уже ждал чай 
с бутербродами, забот-
ливо приготовленными 
работницами столовой 
шахты «Берёзовская». По-
сле короткой жеребьевки 
рыболовы-спортсмены разо-
шлись по своим секторам. 
Несколько минут было от-
ведено рыбакам, чтобы при-
кормить рыбу, и в небо взви-
лась зеленая ракета – дан 

старт соревнованиям.
ловись рыбка большая и 

маленькая. Рыбка ловилась 
в основном маленькая – со-
рожки, ершики и окуньки. 
Везло всем по-разному. Кто-
то поймал три десятка, а 
кому-то совсем не повезло – 
не хотела рыба клевать, хоть 
ты тресни. Но удовольствие 
от рыбалки ведь не только в 
улове?

Два часа сидения с удоч-
кой в одном секторе – и 
участники сдают улов су-
дьям. Затем два часа в другом 
секторе – и  все, соревнова-
ния закончились, пора под-
водить итоги. Они оказались 
таковы:

I место – шахта «Берёзов-
ская» (56 баллов);

II место – шахта «Перво-
майская» (45 баллов);

III место – ОФ «Северная» 
(27 баллов).

Под дружные апло-
дисменты командам-
победительницам вручены 
дипломы, кубки и денежные 
премии. Остальные места 
распределились следующим 
образом:

IV место – ПТУ (23 балла);
V место – Автобаза (9 баллов);
VI место – СШЭМК (5 

баллов).
Стало традицией на со-

ревнованиях по рыбной лов-
ле подводить итоги и в от-
дельных номинациях:

участник, поймавший 
первую рыбку (на третьей 
минуте) – И. ю. Раимов 
(шахта «Берёзовская»);

участник, поймавший са-
мую большую рыбу (24 см) 
– В. В. Штеймарк (шахта «Бе-
рёзовская»);

участник, поймавший наи-
большее количество рыбы – А. 
А. лавринов (шахта «Первомай-

ская») – 32 шт.;
у ч а с т н и к , 

поймавший са-
мую маленькую 
рыбку (5 см) – Е. 
А. Давыдов (ОФ 
«Северная»);

самый моло-
дой участник – 
ю. А. Кривских 
(ОФ «Север-
ная»), 21 год;

самый стар-
ший участник – Н. М. Вели-
севич (Автобаза), ему 57 лет.

Номинантам вручены 
грамоты и призы – очень 
полезные для рыбаков вещи 
–телескопические удочки, 
термосы.

А завершили день вкус-
ным обедом, где главным 
блюдом, конечно же, была 
уха из рыбы, пойманной 
участниками соревнований 
на первом этапе. Сами судьи 
ее чистили, мыли и варили 
на походных чудо-печках. 
Эх, и хороша, говорят, была 
ушица! А под ушицу – байки 

и рыбацкие истории…
Вот такой запоминаю-

щийся отдых на славу себе 
и своим предприятиям 
устроили шахтеры «Север-
ного Кузбасса». Надо особо 
подчеркнуть, что мероприя-
тие прошло под знаком воз-
держания от спиртного и за 
весь день никто из соревно-
вавшихся не травмировался. 
А кроме того, уезжая утром 
следующего дня с озера, 
наши коллеги не оставили 
после себя ни единой со-
ринки – весь мусор собрали 
и вывезли в ближайший кон-
тейнер.

Ура, клюёт!
СоревНоваНия по рыБНой ловле оБъедиНили 

заядлых рыБаков компаНии. в этот раз оНи Были 
поСвящеНы предСтоящему дНю Шахтера.
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АдминистрАция и коллектив шАхты 
«ПервомАйскАя» ПоздрАвляют с юбилеем

михасеву любовь иваНовНу.

с  1980 годА По нАстоящее время любовь 
ивАновнА рАботАет оПерАтором АэрогАзового 

контроля нА учАстке АэрогАзовой зАщиты. 
А Полный стАж ее рАботы в угольной 
Промышленности состАвляет 33 годА.

это очень ответственный, исПолнительный 
рАботник, высококвАлифицировАнный сПециАлист 

и очень добрый, душевный человек, зА что ее 
увАжАют в коллективе.

коллеги желАют любови ивАновне хорошего 
нАстроения, креПкого здоровья, счАстья, 

достАткА.

совет ветерАнов и руководство оАо 
«угольнАя комПАния «северный кузбАсс»  

сердечно ПоздрАвляют с юбилеями ветерАнов 
трудА:

усольцева иваНа алексеевича, 
бывшего работНика Дкс п/о 
«северокузбассуголь»,

пампура любовь НимеевНу,
бывшую работНицу ткб п/о 
«северокузбассуголь»,

от всей Души желаем крепкого зДоровья, 
хорошего НастроеНия, Долгих лет жизНи, 

семейНого счастья и материальНого 
благополучия!

дан старт новой 
Пятилетке

17 августа состоялась хI отчётНо-
выборНая коНфереНция кузбасской 
территориальНой оргаНизации 
росуглепрофа.

Семнадцать первичных профсоюзных органи-
заций представляли 52 делегата, избранных на 
профсоюзных собраниях участков, цехов, подраз-
делениях. Право представлять свои первичные 
профсоюзные организации доверено людям, для 
которых ответственное отношение к труду и ак-
тивная жизненная позиция давно стали нормой 
жизни.

Конференция подвела итоги работы организа-
ции за пятилетний период, утвердила состав тер-
риториального комитета и ревизионной комис-
сии, которые будут работать до августа 2-15 года.

На должность председателя Кузбасской терри-
ториальной организации Росуглепрофа было вы-
двинуто две кандидатуры: действующего предсе-
дателя В. А.  Бунина и начальника стационарных 
установок шахты «Первомайская» В. В. Старченко. 
С большим преимуществом голосов на должность 
председателя Кузбасской территориальной орга-
низации Росуглепрофа был вновь В. А. Бунин.

в миНувшее 
воскресеНье 
На стаДиоНе 
гороДа аНжеро-
суДжеНска 
завершилась 
VIII летНяя 
спартакиаДа 
угольщиков.

Предварительные 
состязания по игровым 
видам спорта, шахма-
там и теннису прошли 
еще в июле, выявив ли-
деров и аутсайдеров в 
основных видах спорта. 
А 22 августа, в преддве-
рии Дня шахтера состо-
ялись финальные игры, 
в которых приняли 
участие шесть команд, 
представлявших обе 
шахты, ПТУ, СШЭМК. 
Было две сборных ко-
манды: объединились 
ОФ «Северная» и авто-
база, а также  спортсме-
ны исполнительного 
аппарата и охраны.

ярким и празднич-
ным было открытие 
спартакиады благодаря 
выступлениям акро-
батической группы 
«Энергия»

Приветствуя участ-
ников, технический ди-
ректор компании И. И. 
Шемякин сказал:

- В пятницу прошли 
торжества по случаю 
трудовой победы на 
шахте  «Берёзовская», 
а сегодня мы будем 
праздновать спортив-
ные победы. Формат 
спорт соревнований 
увеличился: в этом году 
мы провели лыжные 
гонки, зимнюю ры-
балку, летнюю рыбал-
ку, профессиональную 
эстафету. Это говорит 
о том, что здоровый 
образ жизни все боль-
ше входит в наше со-
знание. Успехов вам на 
спортивных площад-

ках, безопасности, по-
бед и удачи!

И. А. Мещеня, пред-
ставитель команды шах-
ты «Первомайская», 
ставшей чемпионом 
прошлой спартакиады, 
поднял флаг. И сорев-
нования начались.

Руководители пред-
приятий соревновались 
в точности попадания в 
цель в дартсе. Самым 
метким оказался ди-
ректор ОФ «Северная» 
Е. И. Зонов. С пер-
вых бросков, два раза 
подряд попав точно в 
«яблочко». И в итоге 
набрал 256 очков – луч-
ший результат. Вторым 
стал директор шахты 
«Первомайская» Д. А. 
Тупикин», третье место 
у директора по админи-
стративным вопросам 
исполнительного аппа-
рата А. л. Смирнова.

В это время уже раз-
вернулись жаркие ба-
талии на футбольном 
поле и на волейбольной 
площадке. В результате 
матч по мини-футболу 

аЗарт и бодрость на-гора!

спорт объеДиНяет

А. Л. Кунцевич, инженер-релейщик  
управления подстанции электрических се-
тей ОАО «СШЭМК»:

- Организация у нас небольшая, участки 
разбросаны, а спартакиада нас объединила. 
Позволила пообщаться с коллегами, весело 
провести время.

А. Г. Смирнов, заместитель главного ин-
женера шахты «Берёзовская»:

- Спортивные мероприятия нужны, прежде 
всего, для того, чтобы сдружить, сплотить кол-
лектив. Плюс настроение у всех поднялось.

Ю. Л. Вагнер, старший дорожный мастер 
ПТУ:

- Спорт на предприятии нужен. Он здоровье 
укрепляет, от пьянства людей отвлекает, моло-
дежь к нам в управление привлекает.

между командами шах-
ты «Первомайская» и 
сборной исполнитель-
ного аппарата и охра-
ны за первое и второе 
место окончился с раз-
громным счетом 5:1 в 
пользу первомайцев. 
А в волейболе женская 
команда шахты «Берё-
зовская» выиграла у ко-
манды шахты «Перво-
майская». Берёзовцы 
же выиграли и в муж-
ском волейболе.

В смешанной легко-
атлетической эстафете 
четыре по 100 м самыми 
быстрыми оказались 
бегуны шахты «Берё-
зовская». Вторыми 
пришли первомайцы, 
третье место у сборной 
ОФ «Северная» и авто-
базы.

Мало кого оставила 
равнодушным борь-
ба гиревиков. Болель-
щики дружно считали 
количество «рывков», 
подбадривали атлетов. 
В личном первенстве 
спортсменов до 80 кг 
победу одержал Петр 

Битинас, а среди тяже-
ловесов самым сильным 
оказался Александр 
юнгблюд, оба из сбор-
ной исполнительного 
аппарата и охраны.

Перетягивание кана-
та – последний и самый 
азартный вид сорев-
нований. Здесь нужны 
не только сильные му-
скулы, но и умелая так-
тика. И, конечно, по-
могал здоровый азарт 
болельщиков, громко 
поддерживающих свои 
команды. Все эти ком-
поненты помогли ко-
манде шахты «Берёзов-
ская» одержать победу. 
Второе место у сборной 
ОФ «Северная» и авто-
базы, третье – у шахты 
«Первомайская».

По итогам спартаки-
ады в общекомандном 
зачете победителем 
признана команда шах-
ты «Берёзовская». Се-
ребряными призерами 
стали спортсмены шах-
ты «Первомайская», 
бронзовыми – сборная 
исполнительного аппа-
рата и охраны. Победи-
тели получили кубки, 
дипломы и медали. Не 
обошлось и без тради-
ционного приза компа-
нии – арбуза. Но в этот 
раз его получили все 
без исключения коман-
ды.

Ведь главное, зачем 
собрала спартакиада 
вместе столько людей – 
положительный заряд 
бодрости и хорошего 
настроения накануне 
профессионального 
праздника.

Елена ТРОФИМОВА
Фото Вячеслава 

РУБЦОВА

ЧемпиоН Спартакиады – комаНда Шахты «БерёзовСкая»

Богатыри погрузоЧНо-траНСпортНого управлеНияНет азартНее игры, Чем футБол

> профсоюзы

> позДравлеНия


